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 暑中お見舞い申しあげます
　例年より１週間ほど早い梅雨明けとなりましたが、こ
れから暑い日が続きます。
　皆様には、コロナ禍ではありますが（高齢の方はワ
クチン接種をしっかり行い）元気いっぱい猛暑を乗り
きって頂きたいとご祈念いたします。
　全世界に猛威を振るっている新型コロナウイルス感
染症の拡大により１年間の延期となりました東京オリン
ピック、パラリンピックも紆余曲折があったものの無観
客での開催が決定しました。長崎県からも１４人のオリ、
パラの選手が出場します。特に私の地元諫早市の体操、
内村航平選手　カヌーの水本圭二選手、をはじめ陸上
５０００ｍ１００００ｍの廣中選手、柔道の永瀬選手、
サッカー吉田選手にはメダル獲得を期待いたします。
　ＴＶ観戦での応援になりますが、選手の皆さんには
より多くのより高い表彰台を目指し国民に元気を与えて
頂くように頑張って欲しいと願っています。
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  県議会副議長に就任！
　私は、６月議会最終日に、瀬川議長及び松本副議
長の辞任に伴う正副議長の改選により、第９２代の副
議長に選任されました。
　改革２１議員団のゆるぎない結束力と、自民会派及
びオール長崎会派の支援によるものであり、選任頂き
ました議員の皆様に心より感謝いたします。
　長引くコロナウイルス感染症拡大は、通常の県民生
活や各々の事業活動に多大な影響を与えています。更
に人口減少対策、財政健全化、新幹線、更には脱炭
素化２０５０年問題など山積する県政の課題がありま
す。いずれも議会の果たす役割は大きいものがあると
責任を感じています。
　私は微力ですが、坂本智徳議長を支えて健全で活
力ある県議会の円滑な運営に取り組む決意です。
　皆様ご支援、ご指導よろしくお願い致します。
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東京オリンピック開幕！
　多くの国民の皆様が無観客の開会式をＴＶ観覧されたことと思います。
　前回の東京五輪、今回の五輪、比較して観られた方も多数おられたことでしょう。
　５７年前の前回１９６４年大会は戦後のベビーブームで生まれた私たちは１６才、多感な年ごろでした。当時は戦後復興
の象徴として新幹線が開通し、皇太子（平成天皇）と正田美智子さんが結婚され5年、明るい希望と祝意に満ちた多くの
観客の中で盛大な開会式であったと記憶しています。
　競技において、特に金メダルを獲得した東洋の魔女といわれた女子バレーボールの回転レシーブ。マラソンでは裸足
のアベベ選手などが思い出されます。
　今回は新型コロナウイルスの影響で史上初の１年延期となり、緊急事態宣言下の中での開催となりましたが、出場選
手は例年以上の精神的な苦悩を経験し本大会に臨んでいます。悔いのない戦い、競技を思い切り展開されるように期
待します。
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災害危険箇所現地視察（小長井）災害危険箇所現地視察（小長井）
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観光・ＩＲ・新幹線対策特別委員会観光・ＩＲ・新幹線対策特別委員会

観光関連団体とコロナ禍による影響などについてＴＶ会議で
意見交換を行った。



　令和３年６月定例議会は６月１８日～７月１３日までの会期で開催
されました。
　今回の付議案件は予算議案２件、条例議案８件、事件議案２件、
専決事項報告１７件、諮問議案１件で、いずれも委員会審議を経て
可決致しました。
　６月補正予算は、新型コロナウイルス感染症対策に要する経費
など３７億円、さらに追加補正としてワクチン接種体制の強化とし
て２１億円、合わせて５８.４６億円となりました。
　議会最終日には議長副議長の辞任に伴う議長副議長選挙が行わ
れ、議長に坂本智徳（対馬・５期目）副議長に山口初實（諫早・３期
目）が選任されました。

６月定例議会
農水経済委員会及び

観光・ＩＲ・新幹線対策特別委員会

【質問】男性特有の業界と認識されている職場であっ
ても、職場環境の整備や業務分担の工夫等によ
り、女性が働きやすい環境を整えることができる
といった声があり、実際に考え方を変え対応して
いる企業もある。このような事例の周知について、
県としてどのように対応していくのか。

【男女参画・女性活躍推進室長】県では女性の職域
拡大に向けて、様々な業種で活躍している女性を
公式ＨＰやタウン誌で紹介したり、女性の活躍を
推進する企業に女性大学生が訪問し、女性社員と

の意見交換などを通じ理解を深めてもらうなど、
女性が幅広い分野で働くことが出来るということ
を知ってもらう機会を創出しているところ。

令和３年度６月補正（追加）の概要

★洋上風力発電事業について
【質問】洋上風力発電の商用フイールド創設において
今回五島市沖が国内初の促進区域に指定された。
洋上風力発電事業者が選定されたが、発電設備
の出力規模は。

【新産業創造課企画監】２１００kwの風車が８基設置
される。五島市の再生可能エネルギーの自給率に
ついては現在の５０％から約８０％程度に上昇する
見込み。

【質問】これから先の洋上風力発電設備は、県の基
幹産業として、部品製造を含め、できるだけ多
くの県内企業でできるようにしなければならな
いが、あっせん、誘致などの見通しは。

【新産業創造課企画監】今年度から、海洋クラスター
産業協議会へコーディネーターを配置して発電機
メーカーや発電事業者からヒヤリングを行い、今
後の発注の状況、情報を県内企業にお知らせし、
ビジネスマッチングを図る。県内企業の参入、受
注の拡大を目指す。

農水経済委員会で質疑を交わす！農水経済委員会で質疑を交わす！
産業労働部

水　産　部

★外国人漁業就労者へのコロナ感染対策について
【質問】現在、政府が１１月にはコロナワクチンの接
種を終えたいとしているが、外国人の方にもワク
チンが行き渡るのか。県の認識は。

【魚政課長】漁業形態にもよるが、沖合漁業では多く
の乗組員が漁船に乗り込み、閉鎖された空間で
長い期間を創業する形態もあるため、一層の感染
防止対策が必要と考えており、外国人の方にも円
滑にワクチン接種ができるよう。接取券の発行に
ついて地元市町にお願いをした。

★地球温暖化に伴う漁場環境変化について
【質問】磯焼けと温暖化の影響は。
【漁港漁場課企画監】海水温の上昇によって藻場の
衰退が影響を受けている。海藻が周年繁茂する
四季藻場から、春から初夏のみに繁茂する春藻
場に遷移することがおきており、南方系の海藻の
分布域の北上も見られている。

　　また、魚類の食害も顕在化しており、海水温の
上昇に影響を受けている。

農　林　部

★農免農道の整備状況について
【質問】県内農道は川棚町（広域農道）、壱岐市（一
般農道）、諫早市（基幹農道）の３か所で整備がさ
れているがその中で、諫早市伊木力第３地区の整
備状況、完成時期は。

【農村整備課長】伊木力第３地区は、本年度予算、
１億２,４００万円で265Ｍを予定している。全体
延長約３㎞で令和５年度完成を目指し、進捗率
57％である。用地交渉が解決したので、予算を確
保し早期完成を目指したい。

★中山間地域所得確保推進事業費について
【質問】中山間地域において稼ぐ仕組みの構築を図
るため、地域の農産物の特性を生かしたブランド
化等の取り組みを支援することだが、内容はどう
なっているのか。

【農山村振興課長】新たな販路を拡大するために、事
業主体の市町において、マーケット調査、消費者
動向調査を外部委託し、その結果を基に、受益者
となる農家の方と一緒に、販売戦略等を検討した
後、WEB等を活用した通信販売の施行まで取り
組む。

★ミカンコミバエの防除、蔓延防止について
【質問】ミカンコミバエについては昭和43年から根
絶作業を始めて、昭和61年に根絶させたとの報
告を受けているが、どの程度の被害があったのか。

　　また、昭和61年以降30数年が経過しているが
その間に被害があったのか。

【農産園芸課長】古く歴史をさかのぼると大正８年に
沖縄本島で発見された。その後、南西諸島、小
笠原諸島に蔓延し、防除活動、根絶作業が昭和
43年に始まった。

　　昭和61年に沖縄で根絶をし以降は定着、蔓延
は国内ではないが、台風とか梅雨前線で毎年のよ
うに風に乗ってくる。その侵入を警戒して防除をし
ている。

　　近年では、５年ほど前、平成28年に奄美大島
で発生し、なかなか収まらず、農水省から告示が
出て、果実を島から移動させない、出荷できない
事態が生じた。

　　テックス版を設置し防除を徹底して、６か月で
発生を抑えたと聞いている。

【質問】ミカンコミバエを１頭放置したとして被害の
見通しは。

【農産園芸課長】実は難しい質問ですが、熟した果
実に１回の産卵で10数個の卵を産み付けるといわ
れている。繰り返し産卵するので、幼虫がかえっ
て成虫になると、10倍以上の倍率で増加する。

常任委員会

県内造船業の不況の中、洋上風力発電事業を基幹産業として将来につなげていけるようにしっ
かり頑張ってほしい。新たな五島市沖、西海市沖、対馬市沖についても積極的に対応してほしい。

意
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☆新型コロナウイルスワクチン接種体制の強化………２,１１３,６７４千円
　新型コロナウイルスワクチンの接種を加速させるため、接種体制の強化を実施

①（新）中小企業等の職域接種に対する支援………………１９６,２６８千円
　中小企業や大学等の職域接種に対する支援を実施

②県ワクチン接種センターの設置（期間延長）…………５１６,７６５千円
　ワクチン接種促進のため、県における集団接種会場の設置期間を延長

③診療所における個別接種促進支援（期間延長）…１、４００,６４１千円
　診療所における個別接種促進のための支援に係る対象期間を延長
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備状況、完成時期は。

【農村整備課長】伊木力第３地区は、本年度予算、
１億２,４００万円で265Ｍを予定している。全体
延長約３㎞で令和５年度完成を目指し、進捗率
57％である。用地交渉が解決したので、予算を確
保し早期完成を目指したい。

★中山間地域所得確保推進事業費について
【質問】中山間地域において稼ぐ仕組みの構築を図
るため、地域の農産物の特性を生かしたブランド
化等の取り組みを支援することだが、内容はどう
なっているのか。

【農山村振興課長】新たな販路を拡大するために、事
業主体の市町において、マーケット調査、消費者
動向調査を外部委託し、その結果を基に、受益者
となる農家の方と一緒に、販売戦略等を検討した
後、WEB等を活用した通信販売の施行まで取り
組む。

★ミカンコミバエの防除、蔓延防止について
【質問】ミカンコミバエについては昭和43年から根
絶作業を始めて、昭和61年に根絶させたとの報
告を受けているが、どの程度の被害があったのか。

　　また、昭和61年以降30数年が経過しているが
その間に被害があったのか。

【農産園芸課長】古く歴史をさかのぼると大正８年に
沖縄本島で発見された。その後、南西諸島、小
笠原諸島に蔓延し、防除活動、根絶作業が昭和
43年に始まった。

　　昭和61年に沖縄で根絶をし以降は定着、蔓延
は国内ではないが、台風とか梅雨前線で毎年のよ
うに風に乗ってくる。その侵入を警戒して防除をし
ている。

　　近年では、５年ほど前、平成28年に奄美大島
で発生し、なかなか収まらず、農水省から告示が
出て、果実を島から移動させない、出荷できない
事態が生じた。

　　テックス版を設置し防除を徹底して、６か月で
発生を抑えたと聞いている。

【質問】ミカンコミバエを１頭放置したとして被害の
見通しは。

【農産園芸課長】実は難しい質問ですが、熟した果
実に１回の産卵で10数個の卵を産み付けるといわ
れている。繰り返し産卵するので、幼虫がかえっ
て成虫になると、10倍以上の倍率で増加する。

常任委員会

県内造船業の不況の中、洋上風力発電事業を基幹産業として将来につなげていけるようにしっ
かり頑張ってほしい。新たな五島市沖、西海市沖、対馬市沖についても積極的に対応してほしい。

意
　見

☆新型コロナウイルスワクチン接種体制の強化………２,１１３,６７４千円
　新型コロナウイルスワクチンの接種を加速させるため、接種体制の強化を実施

①（新）中小企業等の職域接種に対する支援………………１９６,２６８千円
　中小企業や大学等の職域接種に対する支援を実施

②県ワクチン接種センターの設置（期間延長）…………５１６,７６５千円
　ワクチン接種促進のため、県における集団接種会場の設置期間を延長

③診療所における個別接種促進支援（期間延長）…１、４００,６４１千円
　診療所における個別接種促進のための支援に係る対象期間を延長
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 暑中お見舞い申しあげます
　例年より１週間ほど早い梅雨明けとなりましたが、こ
れから暑い日が続きます。
　皆様には、コロナ禍ではありますが（高齢の方はワ
クチン接種をしっかり行い）元気いっぱい猛暑を乗り
きって頂きたいとご祈念いたします。
　全世界に猛威を振るっている新型コロナウイルス感
染症の拡大により１年間の延期となりました東京オリン
ピック、パラリンピックも紆余曲折があったものの無観
客での開催が決定しました。長崎県からも１４人のオリ、
パラの選手が出場します。特に私の地元諫早市の体操、
内村航平選手　カヌーの水本圭二選手、をはじめ陸上
５０００ｍ１００００ｍの廣中選手、柔道の永瀬選手、
サッカー吉田選手にはメダル獲得を期待いたします。
　ＴＶ観戦での応援になりますが、選手の皆さんには
より多くのより高い表彰台を目指し国民に元気を与えて
頂くように頑張って欲しいと願っています。
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  県議会副議長に就任！
　私は、６月議会最終日に、瀬川議長及び松本副議
長の辞任に伴う正副議長の改選により、第９２代の副
議長に選任されました。
　改革２１議員団のゆるぎない結束力と、自民会派及
びオール長崎会派の支援によるものであり、選任頂き
ました議員の皆様に心より感謝いたします。
　長引くコロナウイルス感染症拡大は、通常の県民生
活や各々の事業活動に多大な影響を与えています。更
に人口減少対策、財政健全化、新幹線、更には脱炭
素化２０５０年問題など山積する県政の課題がありま
す。いずれも議会の果たす役割は大きいものがあると
責任を感じています。
　私は微力ですが、坂本智徳議長を支えて健全で活
力ある県議会の円滑な運営に取り組む決意です。
　皆様ご支援、ご指導よろしくお願い致します。
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東京オリンピック開幕！
　多くの国民の皆様が無観客の開会式をＴＶ観覧されたことと思います。
　前回の東京五輪、今回の五輪、比較して観られた方も多数おられたことでしょう。
　５７年前の前回１９６４年大会は戦後のベビーブームで生まれた私たちは１６才、多感な年ごろでした。当時は戦後復興
の象徴として新幹線が開通し、皇太子（平成天皇）と正田美智子さんが結婚され5年、明るい希望と祝意に満ちた多くの
観客の中で盛大な開会式であったと記憶しています。
　競技において、特に金メダルを獲得した東洋の魔女といわれた女子バレーボールの回転レシーブ。マラソンでは裸足
のアベベ選手などが思い出されます。
　今回は新型コロナウイルスの影響で史上初の１年延期となり、緊急事態宣言下の中での開催となりましたが、出場選
手は例年以上の精神的な苦悩を経験し本大会に臨んでいます。悔いのない戦い、競技を思い切り展開されるように期
待します。

コ
ラ
ム

副議長就任（副議長室にて）副議長就任（副議長室にて） 暑さに負けない改革２１議員団暑さに負けない改革２１議員団

活動スナップ

災害危険箇所現地視察（小長井）災害危険箇所現地視察（小長井）

トラクター耕運作業トラクター耕運作業 田植え田植え諫早大水害水難者慰霊式典諫早大水害水難者慰霊式典

観光・ＩＲ・新幹線対策特別委員会観光・ＩＲ・新幹線対策特別委員会

観光関連団体とコロナ禍による影響などについてＴＶ会議で
意見交換を行った。


